

Reabren la Ruta 5 tras derrumbes y en la ciudad denuncian malos olores: Arica ya no está aislada, pero ahora indagan contaminación del agua con combustible



CARGAS EXPLOSIVAS.— Bajo medidas de seguridad, las tronaduras se realizaron cerca del mediodía y luego de ello la ruta fue despejada de escombros.

Trabajos en la única carretera que une a esa región con el resto del país se concentraron en detonaciones controladas de rocas. Casi en paralelo, las clases fueron suspendidas por precaución y autoridades llamaron a consumir agua envasada.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Con dos emergencias casi paralelas han lidiado durante esta semana los habitantes y visitantes de Arica, las que afectaron su conectividad terrestre con el resto del país y la disponibilidad de agua potable libre de agentes contaminantes.

Ayer, luego de cortes que comenzaron en la madrugada del martes pasado tras el derrumbe de rocas de gran tamaño, fue reabierto en forma parcial y con restricciones, la Ruta 5 entre los kilómetros 1.966 y 1.975 en la cuesta Chinchorro.

Ahí, entre las nueve y las diez de la mañana se permitió el paso para vehículos livianos. Posteriormente se realizaron detonaciones controladas de rocas y, con uso de maquinaria pesada, los escombros fueron removidos

pasado el mediodía. Durante la tarde se habilitó la circulación, lo que incluyó a largas caravanas de buses interprovinciales.

El delegado presidencial de Arica y Parinacota, Ricardo Sanzana, afirmó que "hubo maniobras que se realizaron con explosivos sobre las rocas que estaban bloqueando la carretera. Se ha reanudado el tránsito de manera parcial y se está controlando la subida de vehículos (en dirección al norte) que están especialmente en Cuya estacionados", a unos ocho kilómetros al sur del área de la emergencia".

"Se busca generar también un paso controlado, parcial, por parte de los vehículos que van desde Arica hacia el sur. Es un paso que se está realizando de manera secuenciada, verificando las condiciones del terreno", añadió la autoridad.

Desde el Ministerio de Obras Públicas (MOP) y un Comité de Gestión de Emergencias y Riesgos, que se constituyó en los últimos días, se informó que "tardarán varios meses" la intervención de ese tramo de la carretera, las mejoras en las medidas de seguridad —instalación de mallas, entre otros— y la normalización del tránsito de vehículos.

El MOP programó el cierre del sector afectado entre las 00:00 y las 6:00 horas de hoy por motivos de seguridad y para evaluar las intervenciones.

Envían muestras a laboratorios

Mientras se atendía la reapertura de la Ruta 5, en la ciudad de Arica se abrió otro foco de preocupación, luego de denuncias sobre un fuerte olor a parafina y



CEUDIA

combustible que salía al abrir la llave del agua.

Al mediodía, la situación escaló hasta la activación de medidas preventivas como la suspensión de las clases en los colegios y llamados de las autoridades para consumir solo agua embotella-

da, incluso para cocinar.

La Superintendencia de Servicios Sanitarios informó que un sondeo tuvo problemas: "Se cambiaron filtros y se lavaron las redes afectadas por precaución". Esto último, según se agregó, incluyó el estanque del hospital y

redes internas de colegios.

"Se tomaron las muestras de agua correspondientes, las cuales fueron enviadas a laboratorios de Santiago y se inició la investigación del origen de la contaminación", se añadió.

La sanitaria Aguas del Altiplano reportó que unos 19 mil clientes fueron afectados. También fueron instalados puntos de distribución de agua.

La seremi de Salud, Marta Saavedra, informó que la emergencia se concentró en "dos estanques que recibieron la alimentación de un pozo, que abastece a los sectores Cerro La Cruz y centro". En la tarde la contingencia se dio por superada, pero se recomendó dejar correr el agua antes de usarla.